
В Локтевском районе появится 
новая школа.

Пятиклассник Саша Похоруков вместе с 
другими ребятами каждый день наблюдает 
из окна школьного кабинета на втором этаже, 
как за забором профессионально работают 
строители. Сначала появился котлован, затем 
фундамент, сейчас начинают вырисовывать-
ся стены. Не только учащиеся, но и любой 
житель Покровки знает, что строится новая 
школа.

– Хорошо, что построят новую, – говорит 
мать школьника Светлана Похорукова. – Ребя-
тишек у нас в селе много, особенно маленьких. 
А здесь будет еще и детский сад.

Глава Локтевского района Галина Глазунова 
подтверждает, что здание, построенное 60 лет 
назад, отжило свой век. При его тщательном 
осмотре специалисты обнаружили, что нару-
шены основные конструктивные элементы. 
Детям там находиться, в общем-то, небезопас-
но. Усугубляет ситуацию и расположенная 
под зданием котельная. В школе нет ни спор-
тивного зала, ни актового, ни столовой, ни 
теплых туалетов. Все это расположено через 
дорогу в других зданиях. Да и кабинетов для 
занятий недостаточно. А школа в Покровке 
ой как нужна!

– В селе проживают 856 человек, из них 
136 детей, 80 школьников. А детского сада нет 
вообще. Работает группа кратковременного 
пребывания в школе, но в ней ребятишки 
находятся только до обеда, – поясняет Галина 
Петровна.

На территории села расположено крупное 
сельскохозяйственное предприятие «Колос», 
которое обеспечивает жителей работой. За 
последнее время даже наблюдается прирост 
населения. Современная школа и детский 

сад станут еще одним аргументом в пользу 
переезда в Покровку молодых семей.

Проект новой школы на 90 мест, сблоки-
рованной с детским садом, был подготовлен 
еще в 2013 году.

Заместитель директора «Единого заказчи-
ка капитального строительства Алтайского 
края» Константин Молозин рассказал, что 
здание будет состоять из трех блоков. Про-
ект разработан с учетом всех современных 

требований. Будет 11 учебных классов, три 
лаборантские комнаты, кабинеты домо-
водства для девочек и труда для мальчи-
ков, компьютерный класс, библиотека с 
читальным залом, медкабинет, спортзал, 
столовая на 45 посадочных мест. Предусмо-
трены подъемники для маломобильных 
детей и противопожарная система. Отапли-
вать помещения станет модульная угольная 
котельная. Детский сад на 40 мест располо-
жится в обособленной зоне. Для малышей 
оборудуют игровые комнаты, спальни, зал 
для музыкальных и спортивных занятий.

Строительство ведется в рамках краевой 
адресной инвестиционной программы и обой-
дется в 150 млн рублей.

По словам главы Локтевского района, на 
месте старого здания школы, которое снесут, 
появится стадион.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ (фото автора)

В конце прошлой недели ра-
ботники трех сельхозпред-
приятий края вышли в поле. 
Это хозяйство «Партнер» 
Михайловского района, КФХ 
Александра Гукова Ключев-
ского района и КФХ Сергея 
Трясухи Табунского района 
Они ведут закрытие вла-
ги, сеют кормовые травы, 
вносят минеральные удо-
брения. В ближайшие дни 
примеру их последуют и 
другие.

Минувшая малоснежная мороз-
ная зима, по данным метеослуж-
бы, не подпортила посевы озимых, 
которые занимают в крае 160 тыс. 
га, но наложила свои особенности 
в тактику проведения весенней 
кампании. Чтобы сохранить вла-
гу, аграрии выходят на поля как 
можно раньше, чтобы провести 
боронование почвы. Хотя сев, ско-
рее всего, начнут в обычные сроки.

По информации первого ви-
це-губернатора Александра Лукья-
нова,  подготовка к нему ведется в 
нормальном режиме, хозяйства в 
полном объеме обеспечены семе-
нами, заканчивается их проверка 
на всхожесть. Технические возмож-
ности сельхозпредприятий позво-
ляют в полном объеме провести 
весь комплекс весенне-полевых 
работ слаженно и качественно. 
Будет задействовано не менее 16 
тыс. тракторов, более 6 тыс. грузо-
виков, 880 посевных комплексов 
и около 7 тыс. сеялок. Все они к 
работе готовы.

По состоянию на 16 апреля обе-
спеченность ГСМ составляет более 
75%. «С закупом горючего проблем 
нет, но немного напрягает цена, 
которая последнее время растет и 
превышает прошлогодний уровень 
уже на 20%», – признался Александр 
Лукьянов.

Для того чтобы хозяйства края 
могли подготовиться к сезону, в 
этом году Минсельхоз РФ беспре-
цедентно рано выделил финансо-
вые средства для АПК. Аграрии 
края уже получили по разным 
формам поддержки 1,7 млрд ру-
блей. Всего же планируется выде-

лить 3,5 млрд, то есть на уровне 
прошлого года.

Кроме того, предприятия получи-
ли в банках льготных кредитов по 
ставке 3 – 5% на 6,2 млрд руб. В отли-
чие от прошлого года, когда деньга-
ми рулил федеральный Минсельхоз, 
нынче компенсации банкам шли 

через региональные власти, что 
заметно ускорило процесс.

«На сегодня мы ведем отбор, со-
гласовываем с банками и Минсель-
хозом России заявки на получение 
льготных инвестиционных креди-
тов. Это ссуды на приобретение 
техники. Пока подано 168 заявок на 

сумму 3,7 млрд рублей», – добавил 
первый вице-губернатор.

Площади, которые предстоит 
засеять, в этом году остались на 
прежнем уровне – 5,4 млн га, из них 
яровые займут 4,8 млн га. Но кре-
стьяне извлекли уроки прошлого 
года и планируют скорректировать 
структуру посевов. Решено больше 
посеять высокоприбыльных куль-
тур, таких как подсолнечник, соя, 
рапс, чечевица, кукуруза на зерно, 
в то же время сократив площади 
под колосовыми. Это и понятно. По 
состоянию на 13 апреля средняя 
цена пшеницы 3 класса составляет 
7061 руб. Это на 1727 руб. меньше, 
чем год назад. При этом цены на 

рапс, сою и лен находятся на уров-
не прошлого года. Подсолнечник 
подешевел с 19 тысяч руб. до 16 375 
руб., а ниже всего пала гречиха –
с 16 260 до 6138 рублей. Столь по-
зорная цена объясняется переиз-
бытком этого зерна на рынке. 

На начало января в крае храни-
лось около 1 млн тонн гречихи, что 
на 217 тыс. больше, чем сезон назад. 
Такие запасы за год не в состоянии 
потребить даже вся Россия. «Мы 
неоднократно предупреждали, 
что нельзя делать из гречихи мо-
нокультуру», – прокомментировал 
ситуацию Александр Лукьянов. Он 
считает, что в этом году гречиху 
можно посеять в минимальных 
количествах, чтобы только обно-
вить семена, а потом возвращаться 
на 360 – 380 тыс. га, а не 640 – 700 
га, как сеяли последние два года. 
Между тем алтайские крупяные 
предприятия постепенно потре-
бляют запасы зерна, увеличивая 
последние три месяца объемы 
производства на 18 – 22%.

Первый вице-губернатор опро-
верг информацию одного из СМИ, 
согласно которой около 20 фер-
меров в Мамонтовском районе 
якобы решили не сеять в связи 
с нежеланием работать в убыток 
из-за низких цен на продукцию 
растениеводства. Однако он заме-
тил, что, как в любом бизнесе, в 
сельском хозяйстве идет движение: 
кто-то открывает, кто-то ликвиди-
рует хозяйство. И даже при самой 
благоприятной цене в 2016 году 
8% хозяйств работало с убытками.

Действительно, по итогам 2017 
года 10 очень мелких фермерских 
хозяйств Мамонтовского района 
прекратили существование. При 
этом вся обрабатываемая ими зем-
ля передана другим сельхозпроиз-
водителям. «При площади порядка 
100 га невозможно иметь нормаль-
ный севооборот и культуру земле-
делия, – считает первый вице-гу-
бернатор. – Не случайно фермеры 
работают с убытками. Такое движе-
ние происходит в каждом районе. 
Главное,  чтобы высвобождающаяся 
пашня была передана эффективно 
работающим сельхозпроизводи-
телям».

Евгений ШУМИЛОВ,
Евгений НАЛИМОВ (фото)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
19 апреля Ветер юго-западный, 3-8 м/сек.,

с усилением до 13 м/сек., по краю 
– дождь, мокрый снег, местами 
гололед.

20 апреля Ветер южный, 7-12 м/сек.,
порывы до 20 м/сек.,
преимущественно без осадков, 
местами гололедица.

Ветер северный, 5-10 м/сек.,
с усилением до 15 м/сек., дождь,
мокрый снег, утром туман.
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  ЦИФРА .

Завтра в Алтайском 
крае состоится единый 
информационный день 
службы занятости.

Всех заинтересованных 
приглашают на межтерриториальные ярмарки 
вакансий с участием работодателей одновременно 
нескольких городов и районов края.

В этот день и накануне центры занятости на ме-
стах проведут свои ярмарки вакансий. Так, напри-
мер,  сегодня в Камне-на-Оби вакансии представят 
компания «Луговское», сельскохозяйственное пред-
приятие «Возрождение», крестьянское хозяйство 
«Искра». Работодателям требуются механизаторы, 
трактористы, водители – более 40 рабочих мест. 
Завтра в Яровом вакансии представят компании 
«Порт» и «Ковчег». Будут предложены вакансии 
официанта, повара, кухонного рабочего, расчет-
чика, комплектовщика и др.  – 33 рабочих места.

  ОБРАЗОВАНИЕ .

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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От весенней воды пострадало 11 живот-

новодческих, 8 растениеводческих предпри-
ятий и 223 личных подсобных хозяйства в 
основном в Петропавловском, Краснощеков-
ском и Усть-Калманском районах.

Ущерб оценили специалисты региональ-
ного Минсельхоза. После экспертизы этих 
данных в федеральном правительстве будут 
приниматься решения о компенсации ущерба.

Пшеницу потеснят

Есть вакансии!
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Школе – построиться!

  ГЛАВНОЕ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Зашумит лес
Плановые лесовосстановительные работы начались в 

Алтайском крае. За этот год в регионе высадят молодые 
сосны и ели на площади более 3,7 тысячи гектаров. Семе-
на предоставляет Лесной селекционно-семеноводческий 
центр, находящийся в Бобровке.

Первую посадку провели 14 апреля в Ключевском и Озе-
ро-Кузнецовском лесничествах на землях лесного фонда, ранее 
поврежденных крупными лесными пожарами, утверждает 
Минприроды края.

Для нового сезона в теплицах центра посеяли 3,5 миллиона 
штук сосны обыкновенной и ели сибирской.

Алёна ИВАНОВА

Без контрафакта
В Алтайском крае вводится региональный государ-

ственный контроль (надзор) в области розничной про-
дажи алкогольной и спиртосодержащей продукции. 
Соответствующее постановление подписал губернатор, 
председатель правительства региона Александр Карлин.

Правом осуществления надзора наделено управление края 
по развитию предпринимательства и рыночной инфраструк-
туры. Как сообщили в ведомстве, основными задачами явля-
ются предупреждение, выявление и пресечение нарушений 
юридическими лицами, их руководителями, иными долж-
ностными лицами, индивидуальными предпринимателями 
требований в области розничной продажи алкогольной и 
спиртосодержащей продукции.

Ситуация на контроле
На крупных реках Алтайского края продолжается 

ледоход. Уровень рек растет за счет притоков от интенсив-
ного таяния снега. На территории региона продолжает 
действовать режим ЧС из-за паводка. 

По данным на 22 часа 16 апреля, остаются подтопленными 
122 приусадебных участка в 6 населенных пунктах Топчихин-
ского, Волчихинского и Тальменского районов. В ликвидации 
последствий паводка были задействованы 1450 человек и 510 
единиц техники.

Силы и средства МЧС работают во всех подтопленных 
населенных пунктах, активно ведутся аварийно-восстано-
вительные работы, оказывается адресная помощь граж-
данам. Ежедневно проводится авиационный мониторинг 
обстановки с применением беспилотных авиационных 
систем и вертолетов.

Право на безопасный труд
В крае завтра, 19 апреля, будет работать «горячая ли-

ния» для граждан и работодателей. Тема – безопасный 
труд и охрана труда.

Звонки в этот день будут приниматься по телефонам: (3852) 
66-50-42 и 66-50-40. Также, как сообщили в региональном 
Минтрудсоцзащиты, вопросы можно также выслать заранее 
на электронный адрес: trudohr@depalt.alt.ru – с пометкой 
«горячая линия».

На вопросы ответят специалисты отдела управления охраной 
труда – государственной экспертизы условий труда управления 
по труду Минтрудсоцзащиты края. Ответы будут опубликованы 
на Интерактивном портале по труду и занятости населения 
региона (portal.aksp.ru).

Светлана ЯКОВЛЕВА
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Строители приступили к кладке стен.

Алтайские аграрии начали весенне-полевые работы с прибивки влаги.

По прогнозам, сев начнется в обычные сроки.

В    
  КАИП -
  . 
О  –
,  .



 № 69 (29705)
Среда, 18 апреля, 2018 год2

В новый дом на улице Совет-
ской Армии, 71 в Барнауле 
переедут 30 детей-сирот. 
Перед новосельем качество 
новостройки проверили пред-
ставители Минстройтранса, 
ОНФ, Регионального жилищ-
ного управления, администра-
ции города.

В новых квартирах пахнет свежей 
побелкой, газовая плита сверкает 
белизной. В ванной установлено все 
необходимое. В общем, в квартире 
положенной по льготе квадратуры 
– 30 квадратных метров – все гото-
во для новых хозяев. Продумана и 
инфраструктура. Рядом с домом на 
улице Советской Армии, 71 располо-
жена новенькая детская площадка.

Члены комиссии придирчиво 
осматривают каждый сантиметр 
жилья, коридоры, лестничные пло-
щадки, кровлю, газовую котельную, 
установленную на крыше дома.

– Примыкание электроплитки к 
стене не закрыто ни бордюром, ни 

плиткой. С точки зрения эстетики 
это нехорошо, – замечает один из чле-
нов комиссии. – Мелочь, конечно, но 
все-таки…

Больших огрехов не найдено. По 
словам Марины Ермоленко, сопред-
седателя краевого отделения Обще-
российского народного фронта, еще 
два-три года назад детям-сиротам 
предоставляли квартиры в старом 
жилом фонде, в общежитиях. В адрес 
таких квартир были нарекания: про-
текала крыша, отваливалась штука-
турка... Сейчас ситуация изменилась. 
Льготники получают квартиры в но-
вых многоквартирных домах. Конеч-
но, эти 30 квартир – капля в море по 
сравнению с очередью за льготным 

жильем. Качество предоставляемых 
квартир повысилось. Это достойный 
пример того, что мы движемся в пра-
вильном направлении, – считает она.

Наталья Швецова, завотделом по 
охране прав детства администрации 
Железнодорожного района города 
Барнаула, рада за своих подопечных:

– У каждого из детей-сирот своя 
судьба, но их объединяет то, что ни 
у кого из них не было своего жилья. 
Либо жили с родителями, лишенны-
ми родительских прав, либо в поме-
щениях, непригодных для прожива-
ния. Некоторые к моменту получения 
квартиры успели обзавестись семьей 
и детьми. Я надеюсь, что их дети будут 
счастливее родителей и никогда не 
столкнутся с проблемой сиротства.

По словам Александра Грибано-
ва, исполняющего обязанности на-

чальника Регионального жилищного 
управления, новоселам-льготникам 
в этом доме повезло еще и потому, 
что цены за квадратный метр в тот 
момент, когда заключался контракт 
с застройщиком, упали. Рыночная 
цена квадратного метра жилья и 
та, что была заявлена крайстатом (а 
именно на нее при покупке льготного 
жилья должно ориентироваться Ре-
гиональное жилищное управление), 
совпали. Квадратный метр стоил на 
тот момент 45 500 рублей.

Как отметил Александр Грибанов, 
вопрос о несоответствии рыночной 
цены за квадратный метр и стоимо-
сти квадратного метра, опублико-
ванной крайстатом, почти решен. 
В краевое постановление внесены 
соответствующие изменения.

Он также пояснил, что следующая 

21 квартира для детей-сирот будет 
приобретена в посёлке Центральном. 
60 квартир для барнаульцев купят 
в Новоалтайске. В столице края для 
льготников приобретут еще 50 квар-
тир. Всего на этот год планируется 
устроить новоселье 200 – 250 льготни-
кам. Причем в первую очередь жилье 
предоставят по судебным решениям. 
Их сейчас 930. При этом рассматрива-
ется предложение увеличить краевое 
финансирование программы.

В прошлом году в рамках про-
граммы квартиры получили 262 
человека. На покупку квартир для 
200 детей-сирот в 2018 году потра-
тят 282 миллиона рублей из средств 
федерального и краевого бюджетов.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Евгений РУСИН

 (фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
  НОВОСТИ .

  ДАТА .   ПРЯМАЯ ЛИНИЯ АП .

Осторожно, корь
В апреле в крае зарегистрировали три случая заболевания 

корью. Источником инфекции стал барнаулец, который съез-
дил на отдых за границу.

В Барнауле прошло заседание санитарно-противоэпидемиче-
ской комиссии правительства края, на котором было решено 
провести до 1 июня иммунизацию непривитого населения 
региона.

Людей, которые собираются на отдых за рубеж, будут преду-
преждать о ситуации по кори в той стране, куда они собираются, 
сообщает Роспотребнадзор Алтайского края.

Всем жителям региона ведомство настоятельно рекомендует 
поставить прививку от кори. Это заболевание передается воз-
душно-капельным путем. В 2017 году в краевой столице корью 
заболел ребенок, который ездил с родителями в Турцию.

Алёна ИВАНОВА

Пора на дачу
Когда открывать дачный сезон? Что необходимо делать, 

чтобы иметь идеальный газон? Ответы на этот и другие во-
просы получат гости фестиваля «Дача. Сад. Огород 2018», 
который будет проходить с 11 до 20 часов 22 апреля в барна-
ульском Парке спорта Алексея Смертина.

Организатор фестиваля привлек под одну крышу не только 
производителей и продавцов, но и экспертов в области агро-
техники, агрохимии, ландшафтного дизайна и строительства. 
На одной площадке будет представлен весь садово-огородный 
арсенал: от шлангов и лопат до разнообразных газонокосилок 
и электрооборудования.

Также в программе шесть бесплатных мастер-классов по 
самым востребованным темам. Участники фестиваля проведут 
среди гостей тематические конкурсы и разыграют ценные 
призы. Для детей будут работать аниматоры. Со сцены будет 
звучать живая музыка.

Светлана РУСИНА

Музейные тайны
Акция «Ночь музеев» пройдет в разных населенных пун-

ктах края в ночь с 19 на 20 мая. Для жителей Барнаула в этом 
году устроят интересный квест.

Необычное задание готовят музей «Город», Государственный 
художественный музей Алтайского края и Государственный музей 
истории литературы, искусства и культуры Алтая (ГМИЛИКА).

«Если вас привлекают запутанные схемы, вы умеете выстра-
ивать хитросплетенные детали в полную картину, а ваш ход 
мыслей столь гибок, что в поисках ответа не упустит ни одну 
зацепку, – музейные тайны ждут вас», – говорится в сообщении 
одного из организаторов акции – музея «Город».

Участникам квеста предстоит разыскивать ингредиенты 
старинного рецепта в трех музеях.

Алёна БЕРЕЖНЕВА

Вот это выигрыш!
Житель Барнаула выиграл в одной из лотерей системы 

«Гослото» 232 млн 473 тыс. 870 рублей. Розыгрыш суперприза 
состоялся 14 апреля.

Барнаулец купил многотиражный билет стоимостью 
2500 рублей в лотерейном киоске. Это была развернутая ставка. 
А значит, участник заранее имел больше шансов на победу.

Оформить этот огромный выигрыш победителю нужно 
будет в лотерейном центре. Для этого придется отправиться 
в Москву.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Как Сталин 
ездил на Алтай
Хотите взглянуть на подлинные докумен-
ты о визите на Алтай в 1928 г. Иосифа 
Сталина? Почитать письмо горнозаводчика 
Акинфия Демидова бригадиру Андреасу Бе-
эру? В Государственном архиве Алтайского 
края открылась выставка документов 
и материалов, посвященных 100-летию 
государственной архивной службы России.

В экспозиции – уникальные архивные докумен-
ты, отражающие основные события истории Алтая 
начиная с 1744 года.

Первый раздел выставки «Вехи истории краевого 
архива» посвящен становлению и развитию архивного 
дела на Алтае. Особое место отведено документу, с 
которого начинается история архивного дела на Алтае, 
– доношению секретаря Канцелярии Колывано-Вос-
кресенского горного начальства Василия Пастухова 
от 13 декабря 1765 г. с резолюцией об определении 
места для хранения архивных дел. В экспозиции 
представлены документы об образовании перво-
го органа управления архивным делом на Алтае – 
Алтгубархива 16 апреля 1920 г., о первых советских 
архивистах и др.

В разделе «От Колывано-Воскресенского горного 
округа к Алтайскому округу» представлены документы 
XVIII – начала XX в., в том числе архивные источники 
о начальном периоде освоения Алтая, истории гор-
нозаводского производства и Колыванской шлифо-
вальной фабрики, деятельности на Алтае передовых 
представителей технической мысли XVIII – XIX веков 
– Ивана Ползунова, отца и сына Фроловых, Филип-
па Стрижкова и др. Посетители, к примеру,  смогут 
увидеть подлинники подорожной грамоты отстав-
ного солдата Белозерского полка Клима Парышева, 
датированной 1724 г.; сопроводительное письмо с от-
тиском плотинного мастера Романа Латникова, возво-
дившего плотину для Барнаульского завода, 1746 г.; 
сентенцию (приговор) военного суда с подписью и 
личной печатью Ивана Ползунова.

Раздел выставки «На весах истории» хронологически 
охватывает период 1917 – 1930 гг. События сложного 
и противоречивого периода истории отражены в 
документах о преобразовании Алтайского округа 
в Алтайскую губернию, об установлении советской 
власти и событиях Гражданской войны 1918 – 1919 
гг., первых коммунах и репрессиях… Так, например, 
можно увидеть документы о раскулачивании семьи из-
вестного конструктора оружия Михаила Калашникова, 
материалы по обвинению отца нашего знаменитого 
земляка Василия Шукшина, неизвестные широкой 
публике зарисовки художника Г.И. Гуркина…

Архивные документы о наиболее значимых со-
бытиях в истории края начиная с 40-х гг. XX в. и до 
настоящего времени сконцентрированы в разделе 
выставки, который назван «События и документы». От 
трудовых будней края в годы Великой Отечественной 
войны, освоения целинных и залежных земель до 
формирования и развития края как мощного инду-
стриально-аграрного региона, развития алтайской 
науки и др. Процессы перестройки, формирования 
новых органов законодательной, исполнительной 
власти. Подлинные документы решений, представ-
лений, отчетов…

Выставка работает по адресу: г. Барнаул, ул. Анато-
лия, 72, 5 этаж, выставочный зал.

Ксения ТЕВС

Упавшая закупочная цена 
на молоко вызвала мно-
го вопросов у владельцев 
личных подсобных хо-
зяйств. Посыпались пись-
ма в разные инстанции, 
в том числе и в редакцию 
«Алтайской правды».Ц  

Одно из писем от жительни-
цы села Николаевка Поспели-
хинского района начинается 
так:

«В этом году по сравнению с 
тремя предыдущими годами 
закупочная цена на молоко 
упала на 5 рублей. Цена нача-
ла снижаться с января, сначала 
была 18 рублей за литр молока, 
а сейчас 14 рублей. Перекупщи-
кам остается львиная доля, а 
нам – копейки. У нас в деревне 
основной доход от хозяйства. 
А еще нужно корма закупить, 
которые тоже выросли в цене. 
Что же нам делать?»

Этой проблемой озадачились 
и контролирующие органы. В 
антимонопольную службу края 
обратились владельцы личных 
подсобных хозяйств 16 районов. 
Они пожаловались на суще-
ственное снижение уровня за-
купочных цен в феврале, считая, 
что переработчики сговорились. 
УФАС изучило ситуацию с цена-
ми в Усть-Пристанском, Новичи-
хинском, Третьяковском, Лок-
тевском, Каменском, Троицком 
и Краснощёковском районах. 
Сейчас проверки ведутся в Зме-
иногорском, Поспелихинском, 
Егорьевском, Родинском, Чарыш-
ском, Угловском, Волчихинском 
и Алейском районах.

В отношении трёх закуп-
щиков сырого молока, работа-
ющих в Усть-Калманском рай-
оне, управление Федеральной 
антимонопольной службы по 
Алтайскому краю возбудило 
дело. В их действиях выявлены 
признаки картельного сговора. 

Это АО «Барнаульский молоч-
ный комбинат», ИП Шаталов и 
ИП Жуков, закупающие молоко в 
Усть-Калманском районе. С дека-
бря по январь они приобретали 
молоко у населения по 17 рублей, 
а в феврале одновременно сни-
зили цену сначала до 16 рублей, 
а затем двое из закупщиков – до 
15 рублей.

Есть и другие недопонима-
ния между владельцами ЛПХ и 
сборщиками молока. По словам 
руководителя Усть-Калманской 
испытательной лаборатории 
Тамары Белоусовой, основные 
разногласия между ЛПХ и 
закупщиками возникают из-
за процентного содержания 
жира, белка, наличия воды, 
антибиотиков, обуславливаю-
щих в конце концов сортность 
молока. Сборщики проводят 

забор проб на жирность вне-
запно, не предупреждая зара-
нее частников. Аппарат сразу 
показывает, если в молоке есть 
вода. Бывает, что хозяева, чтобы 
увеличить жирность, идут на 
хитрость: подмешивают сухое 
молоко, не понимая, что тем 
самым изменяют и другие по-
казатели. Меняются плотность, 
сухой обезжиренный остаток, 
специалист лаборатории сразу 
это выявит. Молокоприемные 
пункты следят за качеством 
молока, исследуя его в своих 
лабораториях. В случае несогла-
сия с показателями, которые 
определяют сборщики, част-
ники обращаются в районную 
лабораторию, которая выдает 
протокол исследования. Но он 
действителен только на данный 
образец молока, и в случае но-

вых споров снова нужно будет 
делать платный анализ молока.В  

Один из способов избежать 
множества проблем для владель-
цев частных подсобных хозяйств 
– объединиться в кооператив. 
Тогда можно на равных разго-
варивать с переработчиками 
и при этом рассчитывать на 
господдержку. Так, Алтайский 

гарантийный фонд и Алтайский 
фонд микрозаймов сотруднича-
ют с рядом предприятий, рабо-
тающих в сельскохозяйственной 
отрасли в том числе на принци-
пах кооперации.

Об опыте работы снабжен-
ческо-сбытовых сельскохозяй-
ственных потребительских 
кооперативов «Восход» Топчи-
хинского района и «Колос» Таль-
менского района рассказал их 
председатель Олег Махнаков. 
Основное направление деятель-
ности кооперативов – прием 
молока от участников объеди-
нения. Членами сельскохозяй-
ственного кооперативов наряду 
со сдатчиками молока являются 
и предприятия 15 сел Топчихин-
ского района. У кооператива 
собственный молоковоз и не-
обходимое оборудование для 
определения качества молока. 
При финансовом поручитель-
стве Алтайского гарантийного 
фонда в размере 2,5 миллиона 
рублей кооператив приобрел 
поголовье крупного рогатого 
скота молочного направления 
на 10 миллионов рублей.

Объединив материальные 
и денежные ресурсы, коопера-
тив может выдерживать ста-
бильные цены на сырье, при 
необходимости поддерживать 
сдатчиков кормами и техникой. 
По мнению Олега Махнакова, 
для поддержки кооперативно-
го движения снизу не хватает 
информированности жителей 
сел о преимуществах объедине-
ния производителей молока. А 
преимущества, безусловно, есть.

«Мы не перекупщики. У нас 
нет проблем с неточностью в 
измерении жиров. Это пере-
купщику интересно занизить 
жирность. А у нас сборщики 
молока – от кооператива, и их 
зарплата не зависит от внешних 
факторов. Жирность определя-
ется автоматически с помощью 
соответствующего прибора и тут 
же заносится в компьютер. Пока-
зания сверяются с лабораторны-
ми, которые делаются на заводе. 
Мы сдаем молоко на завод, затем 
забираем готовую продукцию и 
реализуем», – говорит он.

Олег Махнаков также отме-
тил, что цена на молоко в райо-
нах, где работают кооперативы, 
не настолько низко упала, как в 
других. Члены «Восхода» и «Ко-
лоса» получают за литр молока 
от 19 до 21 рубля в зависимости 
от его качества.

«Мы заключили долгосроч-
ные договоры с торговыми пред-
приятиями. И они сейчас просят 
нас снизить цену на молоко. Но 
мы ведем с ними переговоры, 
чтобы этого не допустить», – по-
ясняет он.

В  
Отметим, что снижение цены 

на молоко – проблема не только 
Алтайского края, но и общерос-
сийская. Ею озабочены даже 
крупные производители. Одна 
из причин снижения цены – по-
ставки в Россию дешевой продук-
ции из Белоруссии, в том числе 
сухого молока. 11 апреля первый 
заместитель министра сельско-
го хозяйства России Джамбулат 
Хатуов провел совещание, на ко-
тором была рассмотрена теку-
щая ситуация на рынке молока 
в рамках внеочередного съезда 
НО «Национальный союз произ-
водителей молока».

«Сегодня мы видим консоли-
дированную позицию бизнес-со-
общества в том, что происходит 
на российском рынке молока, а 
также по себестоимости молока 
и торговому балансу с основным 
поставщиком сухого молока – Ре-
спубликой Беларусь, по мерам 
Минсельхоза России, направлен-
ным на стабилизацию рынка. Мы 
приступили к консультациям с 
Республикой Беларусь о балансе 
взаимных поставок и выработке 
механизмов защиты сельхозпро-
изводителя от необоснованных 
ценовых колебаний, – сказал 
Джамбулат Хатуов. – Сухое молоко 
и сливочное масло для пищевой 
и перерабатывающей промыш-
ленности – это как нефть и газ 
для других отраслей, поэтому мы 
должны опираться на выверен-
ные балансы. В их составлении 
должен помочь бизнес, ориен-
тированный на долгосрочные 
(3 – 5 лет) договоры с производите-
лями. Это многократно усилит и 
отрасль, и возможности цивили-
зованного регулирования рынка».

Чиновник добавил, что Мин-
сельхоз будет настаивать на со-
кращении перечня продукции, 
которую можно производить с 
использованием сухого молока.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,
Евгений НАЛИМОВ (фото)
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Новостройка на ул. Советской Армии.

Комиссия тщательно проверила новое жилье.

Кооперативы могут выдерживать стабильные цены 
на сырье.

Жителям Алтайского края от-
ветят на пенсионные вопросы в 
формате «прямой линии».

Если у вас есть вопросы по пенсионному 
законодательству, вы хотите узнать, какие 
электронные услуги ПФР можно получить 
прямо из дома, если вам нужна консуль-
тация по материнскому капиталу, то эта 
информация для вас.

В редакции газеты «Алтайская правда» 
в четверг, 26 апреля, состоится «прямая 
линия» на тему «Пенсионное обеспечение 
граждан».

На вопросы жителей Алтайского края 
ответит заместитель управляющего кра-
евым Отделением Пенсионного фонда РФ 
Наталия Мочалова.

Звоните Наталии Викторовне с 14 до 15 
часов 26 апреля по телефону: 8 (3852) 63-00-65.

Вопросы по пенсии? Звоните



РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78

КГУП ГАЗЕТА «АЛТАЙСКАЯ ПРАВДА» ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ

КОНТРАКТНОГО УПРАВЛЯЮЩЕГО
Требования:

Опыт работы в сфере государственных закупок,
знание Федерального закона № 44-ФЗ от 05.04.2013;

опыт работы на Портале закупок http://zakupki.gov.ru
и электронных площадках. 

Мы предлагаем:
• работу на предприятии со столетней историей, 

стабильность и надежность;
• полный социальный пакет в соответствии с Трудовым

кодексом РФ; 
• график работы: понедельник – четверг с 8.30 до 17.12, 

пятница с 8.30 до 16.12;
• офис в центре города; 

• заработная плата 25 000 рублей в месяц.
Обращаться по телефонам: 63-33-92, 8-933-310-4418.
Резюме отправлять на e-mail: kobets.dariya@mail.ru. Р
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Гостинку в г. Барнауле, ул. Папанин-
цев, 121 (18 кв. м, мебель, холодильник, 
стиральная машина, интернет, электро-
плита, 8 тыс. руб.). Тел.: 8-961-976-3417, 
68-50-96.

2-комн. квартиру на п. Южном в г. Бар-
науле на длительный срок, без посред-
ников, недорого. Тел. 8-960-958-5566.

В с. Косиха (60 кв. м, рядом д/сад, по-
ликлиника, автовокзал, магазины). Тел. 
8-913-090-6023.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 
21 (центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпич, 
сухая, светлая, толстые стены, двор зе-
леный). Тел. 8-906-942-9653.

2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-
ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, 
потолки – 3,2 м, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников). 
Тел.: 8-913-267-0468, 8-986-982-9960.

1-комн. в г. Барнауле, ул. Сиреневая 
(36 кв. м, 1860000 рублей). Тел. 8-913-
244-1974.

3-комн. в доме на земле в г. Змеиногор-
ске (благоустроенная, 76,6 кв. м, огород, 
погреб, баня, недалеко автовокзал) или 
меняю на 1-комн. квартиру в Барнауле. 
Тел. 8-963-527-1785.

Комнату-студию в г. Барнауле (цена 
930000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

Комнату в г. Новоалтайске, ул. Барна-
ульская, 3 (11,2 кв. м, кирпич, балкон, 
чистая продажа, без посредников). Тел. 
8-913-217-9476.

Комнату в г. Барнауле, ул. Л. Толсто-
го (центр, 18 кв. м). Тел. 8-913-235-4151.

3-комн. на земле, Смоленский район 
(благоустроенная, отопление газовое, 
80 кв. м, гараж, баня, надворные построй-
ки). Тел. 8-983-104-2452.

Гостинку в г. Барнауле (14 кв. м, кир-
пич, 6/9, меблированная, 520 тысяч ру-
блей. Торг). Тел. 8-903-912-1447.

3-комн. в с. Хлопуново Шипуновско-
го района (мебель, частично благоу-
строенная, баня, придомовый участок 
4 сотки, все посадки, 6 соток под кар-
тошку, село находится в 25 км от рай-
центра с. Шипуново, детский сад, шко-
ла, профессиональное училище № 78, 
фельдшерско-акушерский пункт, же-
лезнодорожное и автомобильное сооб-
щения между селами, 180 тыс. руб., торг 
уместен). Тел. 8-923-654-1031.

1-комн. в Барнауле (новостройка, 
32 кв. м, 6/10, можно под ипотеку). 
Тел. 8-913-211-8697.

В с. Староперуново Тальменского райо-
на (32 кв. м, 33 сотки земли, центр, рядом 
школа, д/сад, магазин, вода в доме, дорога 
асфальтированная). Тел. 8-913-023-9390.

Половина дома в Алейске (огород, га-
раж, пластик, сайдинг, 550 тыс. руб.). 
Тел. 8-903-958-6628.

В с. Вылково Тюменцевского района, 
ул. Советская, 218 (с документами). 
Тел.: 8 (385-88) 2-99-41, 8-913-278-1528.

В с. Ребриха (50 кв. м, 12 соток земли, 
центр). Тел. 8-961-237-3142.

На ст. Корчино (благоустроенный, име-
ется все). Тел. 8-903-949-2878.

1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинского 
района (3 комнаты, кухня, туалет в доме, 
баня, летняя кухня, гараж на 2 а/м, хозпо-
стройки, сад-огород, 10,4 сотки, 2 кана-
лизации). Тел. 8-923-655-8409.

1/2 благоустроенного дома с участ-
ком 20 соток, в п. Беловский, Троиц-
кий район ( веранда, прихожая, кухня, 
зал, 2 спальни, санузел, импортный га-
зовый котёл, пластиковые окна, евро-
ремонт. Тел. 8-903-996-0202.

Половину дома в с. Акулово Первомай-
ского района (48 кв. м, из кирпича, в хо-
рошем состоянии, баня, вода, газ в доме, 
участок 11 соток). Тел. 8-903-911-6149.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарного 
рынка, кирпич, все центральные комму-
никации, 30 кв. м, 2,5 сотки земли, цена 
1350 тыс. руб., торг) или меняю на 1-ком-
натную квартиру. Тел. 8-929-329-5887.

В п. им. 8 Марта Курьинского района 
(имеется все, лес, гора Синюха, озеро Бе-
лое). Тел. 8-961-999-0827.

1/2 дома в центре Калманки (деревян-
ный, 60 кв. м, 10 соток, баня, гараж, ря-
дом газопровод). Тел. 8-923-795-9469.

В с. Орлово (со всеми удобствами). 
Тел. 8-906-943-9135.

В г. Барнауле (19 кв. м, ГСК № 485). 
Тел. 8-961-235-9173.

На п. Южном, есть погреб, смотровая 
яма, свет. Недорого. Тел. 8-929-392-7681.

На п. Южном на подстанции (3,5х7 м, 
есть погреб, смотровая яма, свет, недо-
рого). Тел. 8-960-958-5566.

Станки: токарный, сверлильный, фре-
зерный, ножницы, молот, гидропресс, 
запчасти. Тел. 8-903-911-7751.

C , 
Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 этаж, 

деревянный дом, посадки). Тел. 8-983-
395-8610.

Участок под строительство в п. Лебя-
жье (10 соток, в собственности, 700 тыс. 
руб.). Тел. 8-983-395-8610.

Дачу (срочно, 14 соток, приватизирова-
на, 2 этажный дом, баня, теплица, все по-
садки, удобный подъезд). Тел. 66-68-53.

Дачу, п. Южный, 8,37 сотки, дом брус 
с мансардой. Все посадки. Приватизиро-
ван, 395 тыс. рублей. Тел. 8-913-263-8570.

В сад-ве «Мелиоратор» (6 соток, прива-
тизирован, дом, баня, теплица, все по-
садки). Тел. 8-963-572-4133.

В сад-ве «Прогресс» (кирпич, дом с мансар-
дой, приватизирован). Тел. 8-913-226-7190.

Дачный участок (6 соток, дом 5х6, все по-
садки, приватизирован). Тел. 8-905-983-3428.

В сад-ве «Медик» (4 сотки, посадки, по-
стройки). Тел. 8-913-265-6631.

Земельный  у часток в Бобровке 
(11,8 сотки, в собственности, рядом газ, реч-
ка, цена 400 тыс. руб.). Тел. 8-960-939-6270.

В сад-ве «Алтай» (дом 4х6, все посадки). 
Тел. 8-961-235-9173.

В сад-ве «Алтайские зори» (6 соток, при-
ватизирован, 2-этажный дом, камин, 
баня, удобная парковка, емкость для 
воды, все посадки). Тел. 8-962-792-9953.

В сад-ве «Обь-1» (Научный городок, 
4 сотки, кирпичный домик, баня, ем-
кость для воды, свет, вода, рядом охрана, 
все плодоносящие посадки). Тел.: 8-913-
023-9390, 8-913-097-6474.

В сад-ве «Обь-1» (Научный городок, 
3 сотки, кирпичный домик, свет, вода, 
рядом охрана, все плодоносящие посад-
ки). Тел. 8-913-023-9390.

Гуся и молодых петушков. Тел. 8-983-
357-5004.

Козлят от коз молочной породы. 
Тел. 8-923-712-1519.

, 

Двигатель для а/м «УАЗ», «Волга», 
«Газель», модели 410, 421 (после капремон-
та, запчасти для «УАЗ»). Тел. 8-905-988-2351.

«УАЗ» («Таблетка», разбор). Тел. 8-913-242-6738.
Багажник на «УАЗ» (цена 1600 руб., торг 

на месте). Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.
Трамблер  на а /м «УАЗ» (новый). 

Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.
Алюминиевый радиатор на а/м «УАЗ» 

(в отличном состоянии, 3200 руб., торг). 
Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Трактор - Т4, комбайн «Енисей1200», 
СК-5 «Нива», БДТ-7, КПШ-5, КП-5,5, бороны, 
мехток, ЛДГ-10 и д.р. Тел. 8-961-979-9326.

«УАЗ-31514» (1995 г.в., пробег 50 тыс. км, 
хтс, в ДТП не участвовал, 150 тыс. руб., 
торг, отдам в придачу много запчастей). 
Тел.: 8-913-229-3138, 56-30-48.

«Шевроле-Ниву» (2012 г.в., отс, са-
лон люкс, 1 хозяин, пробег 80000 км). 
Тел. 8-906-943-6498.

Мёд (высокого качества, светлый, гор-
ный). Тел. 8-962-802-0810.

Туалет новый для сада. Тел. 8-983-357-5004.
Помещение с мини-мельницей и ми-

ни-пекарней, а также другую рядом не-
движимость. Тел. 8-963-501-5820.

Диван-кровать  (б/у, в хорошем 
состоянии, цена 1800 руб., торг на месте). 
Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Костюм мужской (тройка, темный в 
полоску, новый, разм. 44, цена 2000 руб.). 
Тел. 27-60-77.

Киоск утепленный на колесах, можно 
для торговли, охоты, отдыха. Тел. 8-906-
944-6629.

Бидон (эмалированный, 5 л, цвет «чай 
с молоком», новый). Тел. 8-906-942-9653.

Продаю коллекцию грампластинок бо-
лее 100 штук (недорого). Тел. 8-903-948-2491.

Отдам вислоухого котенка (девочка, 
2 месяца, к туалету приучена, окрас бе-
лый, с тигровыми пятнами, глаза голу-
бые). Тел. 8-962-803-2795.

Голубая кошка ищет новое местожи-
тельство (возраст 1 год, к туалету приу-
чена). Тел. 8-913-228-5696.

Отдам в добрые руки черную кошеч-
ку (грудка и лапки белые, 3 месяца, к 
туалету приучена). Тел. 8-962-803-2795.

, 
Женщина без вредных привычек ищет 

работу вахтера, консьержа, сторожа или 
др. с графиком 2/2, 3/3 (г. Барнаул). Тел. 
8-903-992-7355.

Катушечный магнитофон и магнито-
фонные катушки. Тел. 8-913-238-5963.

Юбилейные рубли, монеты, знач-
ки, бумажные деньги, мельхиоровые 
ложки, иконки, столовое серебро, коло-
кольчики, самовары, статуэтки, патефо-
ны, подстаканники, ёлочные игрушки. 
Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

Объявления частных лиц. Публикуются по купону
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Дорожники восстанавли-
вают в Третьяковском 
районе объект, поврежден-
ный первой волной паводка.

Первая волна паводка наделала 
немало бед на Алтае. Пострадали не 
только дома и приусадебные участ-
ки, но и дорожные объекты. Вода 
размыла дороги, повредила мосты.

Рабочие группы, в которые входят 
специалисты «Алтайавтодора», про-
ектировщики, гидрологи, инженеры 
дорожно-строительных управлений, 
уже побывали в пострадавших рай-
онах. Они собирают оперативную 
информацию для «дорожной кар-
ты», которая даст общую картину 
по краю. В ней будет оценен ущерб, 
определены технические меры: 
строительство либо ремонт в зави-
симости от характера повреждений.

По предварительным данным, 
пострадало более 30 объектов, в 
том числе мостовых сооружений 
на региональных дорогах – 11, на 
межмуниципальных – 18. Один 
из них – мост через реку Алей не-
далеко от села Екатерининского 
Третьяковского района.

По словам главы района Николая 
Каверина, произошедшее 27 марта 
напоминало сцены из фильма-ката-
строфы. Лед на Алее поднялся, глыбы 
громоздились одна на другую. Напор 
стихии был такой, что мост не устоял.

– Обычно по весне вода уже под-
тачивает лед либо он становится 
рыхлым от внешнего тепла. В этом 
же году склоновые воды, которые 
практически не впитывались в зем-
лю из-за ее промерзания, ушли в 
Алей, – рассказывает Николай Вик-
торович. – Резко начался ледоход, 
а толщина льда составляла более 
метра. Даже надежное сооружение 
не выдержало бы.

В последний раз подобное слу-
чалось в 1986 году, когда пришлось 
прибегнуть к взрывным работам, 
чтобы пропустить лед.

Мост, к слову, еще в советские 
времена построил колхоз «Сибирь», 
чтобы связать три населенных пун-
кта: Екатерининское, Лопатинку и 
Новокамышенку. По нему перево-
зили людей, перегоняли технику. 
Со временем сооружение обвет-
шало, и в прошлом году его отре-
монтировали, соорудили новый 
настил. Но вода вырвала опору и 
сделала передвижение на другой 
берег невозможным.

Между тем для Екатерининского 
сельсовета мост имеет, можно ска-
зать, стратегическое значение. Пре-
жде всего по нему проходит школь-
ный маршрут. В Екатерининскую 

школу подвозят 19 детей из Лопа-
тинки и 32 – из Новокамышенки. 
Расстояние всего 7 километров, но 
сейчас приходится возить ребят 
через райцентр, а это удлиняет 
маршрут до 37 км.

К тому же приближается по-
севная и хозяйствам нужно будет 
перегонять технику на поля по 
другую сторону Алея. Естественно, 
население активно пользовалось 
этим мостом.

– Значимость переправы очень 
большая, поэтому нам хочется, что-
бы работы были проведены в макси-
мально короткие сроки и с хорошим 
качеством, – высказывает свои поже-
лания глава Третьяковского района.

Все это прекрасно понимает за-
меститель начальника Юго-Запад-

ного ДСУ Дмитрий Круглов. Именно 
это предприятие ведет демонтаж 
аварийного сооружения, разбор и 
складирование материала. Мосто-
вики и проектировщики рассма-
тривают несколько вариантов, но 
самым оптимальным, по мнению 
специалистов, является строитель-
ство нового с частичным примене-
нием сохранившихся материалов, 
что удешевит объект.

– Потребуется около 50 кубоме-
тров бетона и примерно столько же 
дерева на настил. Новое проектное 
решение будет принято с учетом 
паводковой ситуации нынешнего 
года, – говорит Дмитрий Круглов.

К возведению моста планируют 
приступить в мае и сделать его к 
началу нового учебного года.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

Общение с избирателями – важная часть работы
Депутат Игорь Пана-
рин в краевом парла-
менте представляет 
Благовещенский, Не-
мецкий национальный, 
Суетский и Хабарский 
районы. 

Он состоит во фракции 
«Единая Россия», а также ра-
ботает на постоянной основе 
заместителем председателя 
комитета АКЗС по экономиче-
ской политике, промышлен-
ности и предприниматель-
ству. Отчитываясь о своей 
работе, депутат рассказал 
о важных законопроектах 
комитета, принятых регио-
нальными парламентариями 
в минувшем году, о партийном 
проекте «Городская среда» и 
о том, как ведется работа на 
избирательном округе.

– В 2017 году было принято 
немало важных законов. Од-
ним из важнейших для реги-
она считаю поправки в закон 
«О краевом бюджете на 2017 
год и плановый период 2018 
и 2019 годов». Было принято 
решение, что в 2017 году му-
ниципальным образованиям 
края выделят 2,7 миллиарда 
рублей на погашение креди-
торской задолженности и му-
ниципального долга. Линия по 
поддержке муниципалитетов 
продолжилась и в бюджете 
Алтайского края на 2018 год. 
Остальные приоритеты так-
же остались неизменными: 
исполнение социальных 
обязательств, поддержка ре-
ального сектора экономики и 
сельского хозяйства, участие 
в федеральных программах.

По инициативе депутатов 
фракции «Единая Россия» в 
бюджете на 2018 год пред-

усмотрено увеличение ком-
пенсаций на ЖКУ сельским 
педагогам, средств на исполне-
ние указов президента в части 
роста фондов оплаты труда в 
бюджетной сфере, расходов на 
централизованный закуп ме-
дикаментов и объема учебных 
расходов. В законе также учте-
ны поправки по увеличению 
дотаций для сельских районов.

Что касается законода-
тельных изменений, раз-
работанных комитетом по 
экономической политике, 
промышленности и пред-
принимательству, наиболее 
значимыми считаю измене-
ния в региональные законы 
«О регулировании отдельных 
отношений в сфере строитель-
ства, направленных на защиту 
прав и законных интересов 
участников строительства 
жилья» и «О бесплатном пре-
доставлении в собственность 
земельных участков».

Речь идет о безвозмездном 
предоставлении пострадав-
шим дольщикам земли для 
индивидуального жилищно-
го строительства. Претендо-
вать на участок они могут в 
том случае, если застройщик 
официально признан банкро-
том. Дольщики в свою очередь 
должны представить договор 

участия в долевом строитель-
стве (ДДУ) многоквартирных 
домов. Главное условие полу-
чения участка – если после 
банкротства застройщика и 
продажи его имущества участ-
никам долевого строительства 
через суд вернулось менее 30% 
от вложенных ранее средств.

Отмечу, что тема обману-
тых дольщиков в Алтайском 
крае уже не стоит так остро. 
На январской сессии текуще-
го года депутаты приняли за-
кон о социальной поддержке 
обманутых дольщиков, а на 
сессии 29 марта поддержали 
законопроект о предоставле-
нии земельных участков юри-
дическим лицам, которые бу-
дут достраивать проблемные 
дома. Согласно законопроекту 
те застройщики, которые возь-
мут на себя ответственность 
достроить дома, смогут полу-
чить вне торгов земельный 
участок на территории му-
ниципальных образований, 
в том числе в черте Барнаула.

Также отмечу законопроект 
о туризме. Проект закона «О ту-
ризме в Алтайском крае» – это 
плод совместной нормотворче-
ской деятельности управления 
Алтайского края по внешним 
связям, туризму и курортному 
делу и комитета. Краевой закон 
призван закрепить правовые 
основы для создания единого 
туристического рынка и обе-
спечить исполнение в регио-
не полномочий по созданию 
благоприятных условий для 
развития туризма.

Данный законопроект 
является рамочным. Это оз-
начает, что все дальнейшие 
нормативные документы в 
туристической сфере будут 
приниматься на его основе. 
Дальше по мере накопления 

правоприменительной прак-
тики мы будем работать над 
его совершенствованием.

Уверен, что принятие и ре-
ализация закона о туризме бу-
дут способствовать развитию 
туристического потенциала 
региона, совершенствованию 
инфраструктуры, обеспечению 
занятости населения, устойчи-
вому наполнению бюджетов 
всех уровней и развитию со-
циальной сферы. В этом году на 
мартовской сессии Алтайского 
краевого Законодательного Со-
брания закон о туризме был 
принят во втором, окончатель-
ном чтении.

Прошедший год также 
был ознаменован запуском 
масштабного приоритетного 
проекта «Городская среда». Я 

стал его куратором в Алтай-
ском крае. Благодаря феде-
ральному и региональному 
софинансированию в наших 
городах преобразились дво-
ры многоквартирных домов и 
общественные пространства. 
Программа была реализована 
также на территории моего 
избирательного округа – ра-
бочий поселок Степное Озеро 
Благовещенского района, по-
мимо него в проект вошли еще 
десять городов края.

В 2018 году в восьми горо-
дах будут благоустроены 16 
общественных территорий. 

Таковы итоги голосования, 
которое прошло 18 марта. 
Самый крупный участник 
проекта – Барнаул: горожане 
утвердили шесть территорий. 
В Алейске и Камне-на-Оби – по 
две, в Бийске, Заринске, Ново-
алтайске, Рубцовске, Славго-
роде – по одной.

В целом в 2018 году по про-
екту «Городская среда» в 13 му-
ниципальных образованиях 
предстоит благоустроить 24 
общественные территории 
и 246 дворов. Общественные 
территории в текущем году 
реконструируют не только в 
Барнауле, но и в Белокурихе, 
Яровом, Горняке, Змеиногор-
ске, поселке Степное Озеро. 
Общий объем средств, пред-
усмотренных на реализацию 

проекта в крае в 2018 году, со-
ставляет 569 миллионов руб-
лей. Это 529 миллионов рублей 
из федерального бюджета и 
порядка 40 миллионов рублей 
– из краевого.

Как региональный коорди-
натор проекта я благодарен и 
за критику, и за поддержку. В 
текущем году нам предстоит 
вновь проходить весь цикл ре-
монтных работ. Совместно с 
Минстройтрансом Алтайского 
края, реготделением партии 
«Единая Россия» и депутатами 
мы постарались учесть все за-
мечания и предложения, ведь 

конечный итог – комфортные 
благоустроенные дворы и об-
щественные пространства для 
жителей Алтайского края.

Важной составляющей де-
путатской работы является 
непосредственное общение 
с избирателями. Взяв на себя 
миссию представлять инте-
ресы своих избирателей в 
Алтайском краевом Законо-
дательном Собрании, я всегда 
стараюсь быть максимально 
доступным. Веду личный при-
ем граждан, принимаю обра-
щения жителей по телефону и 
электронной почте. Просьбы 
у людей разные: улучшение 
жилищных условий, вопросы 
здравоохранения, социальной 
защиты, жилищно-комму-
нальной сферы, благоустрой-
ства. Более сложные вопросы 
требуют и времени, и сил: это 
и депутатские запросы в ор-
ганы власти, руководителям 
организаций, судебные орга-
ны; и встречи с депутатами 
на сессиях представительных 
органов местного самоуправ-
ления. Занимаясь вопросами, 
волнующими жителей нашего 
округа, защищая их права и 
интересы, вижу, как работают 
на практике принятые нами 
законы, в каких изменениях и 
дополнениях они нуждаются.

Хочу выразить благодар-
ность за совместную пло-
дотворную работу органам 
государственной власти, со-
трудникам районных адми-
нистраций, руководителям 
предприятий и учреждений, 
средств массовой информации, 
общественным организациям, 
гражданам – всем, кто помогал 
мне в реализации депутатских 
полномочий в 2017 году.

Беседовал 
Сергей ЯНКИН.

19 сессия АКЗС
26 апреля (четверг) состоится 

девятнадцатая сессия Алтайско-
го краевого Законодательного Со-
брания седьмого созыва. В проект 
повестки включены следующие 
основные вопросы.

Проекты законов:
О внесении изменений в закон 

Алтайского края «Об администра-
тивной ответственности за соверше-
ние правонарушений на территории 
Алтайского края»;

О внесении изменений в статьи 
125 и 160 Кодекса Алтайского края о 
выборах, референдуме, отзыве;

О внесении изменений в закон 
Алтайского края «О Счетной палате 
Алтайского края»;

О внесении изменений в закон 
Алтайского края «О регулировании 
некоторых отношений по организации 
проведения капитального ремонта 
общего имущества в многоквартирных 
домах, расположенных на территории 
Алтайского края».

Проекты постановлений:
О назначении на должность миро-

вого судьи Алтайского края;
Об отзывах Алтайского краевого 

Законодательного Собрания на про-
екты федеральных законов, посту-
пившие из Государственной Думы 
Федерального Собрания Российской 
Федерации;

Об обращении Законодательного 
Собрания Приморского края к Пред-
седателю Государственной Думы Фе-
дерального Собрания Российской 
Федерации Володину В.В. о необхо-
димости принятия федерального 
закона, направленного на правовое 
регулирование отношений в обла-
сти обращения с безнадзорными 
животными;

Об отчете о работе Счетной палаты 
Алтайского края за 2017 год;

О деятельности Уполномоченного 
по защите прав предпринимателей 
в Алтайском крае за 2017 год;

О награждении Почетной грамо-
той Алтайского краевого Законода-
тельного Собрания;

О поощрении Благодарственным 
письмом Алтайского краевого Зако-
нодательного Собрания;

Об информации о деятельности 
Главного управления Министерства 
Российской Федерации по делам 
гражданской обороны, чрезвычай-
ным ситуациям и ликвидации по-
следствий стихийных бедствий по 
Алтайскому краю.

Сессия начнет работу с 9 часов 
в большом зале заседаний Парла-
ментского центра по адресу: ул. 
Анатолия, 81. Заседания постоянных 
депутатских объединений и коми-
тетов пройдут накануне, 25 апреля. 
Подробнее о вопросах сессии можно 
узнать на официальном сайте АКЗС 
www.akzs.ru.

«В    -
     
А  З-
 С,    
  ».

.ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.

Навести мосты

«П      
     . Н-
      -
    ».

Дмитрий Круглов уверен, 
что мост будет сделан 
в кратчайшие сроки.

Николай Каверин называет нынешнюю паводковую ситуацию 
нетипичной для района.

Дорожники демонтируют поврежденный мост.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ПАНОРАМА .
Вот и подошёл к заверше-
нию тяжелейший и весьма 
нестабильный сезон для 
«АлтайБаскета» в супер-
лиге-2. В заключительном 
туре барнаульцы обменя-
лись победами на своей 
площадке с черкесским 
«Эльбрусом».

Ждать от «АлтайБаскета» чего-то 
экстраординарного в нынешнем 
сезоне изначально не приходилось. 
Вряд ли кто-то всерьёз полагал, что 
обновлённый коллектив, состав-
ленный почти сплошь из местной 
молодёжи, разбавленной лишь 
парой-тройкой опытных игроков, 
будет крушить соперников направо 
и налево. Тем не менее перед стартом 
чемпионата определённые надежды 
связывались с двумя фигурами – 
разыгрывающим Дмитрием При-
ходько, а также литовским тренером 
Ромуальдасом Петронисом. Первый 
феерил за «АлтайБаскет» в преды-
дущем сезоне, когда команда завое-
вала «серебро» суперлиги-3. Второй 
не один год руководил командами 
разных возрастов и мог разглядеть 
и развить потенциал местных звёз-
дочек.

Вопреки оптимистическим 
прогнозам «АлтайБаскет» всту-
пил в чемпионат очень нервно, 
поражения посыпались одно за 
другим и команда прочно осела 
в подвале турнирной таблицы. 
Каждый следующий проигрыш 
ещё больше давил на местную мо-
лодёжь, не давая играть в полную 
силу. Особняком стоят разгромные 
поражения в Магнитогорске (70:119) 
и Чебоксарах (50:116), обновившие 
антирекорд не только клуба, но и 
всей суперлиги-2.

В декабре всё окончательно пе-
ревернулось с ног на голову, когда 
«АлтайБаскет» покинул многолет-
ний руководитель Михаил Пан-
филов, так и не сумевший решить 
нарастающие как снежный ком 
финансовые проблемы. Эстафе-
ту подхватил президент краевой 
федерации баскетбола Павел Ту-
лин, который стабилизировал си-
туацию. Тем не менее пришлось 
отказаться от услуг Петрониса, 
условия которого оказались для 
клуба неподъёмными. Ушли из 
команды и все приглашённые 
лидеры, особенно болезненным 
получилось расставание с лучшим 
голеадором суперлиги-2 Дмитри-

ем Приходько. Состав пришлось 
формировать фактически заново.

В целом же концовка прошла 
подстать всему сезону – утешитель-
ный турнир за 9 – 14 места команда 
провела весьма неровно. На выезде 
барнаульцы так и не сумели одер-
жать ни одной победы. Зато отве-
дали домашней виктории, огорчив 
по разу и курских «Русичей» (78:77), 
и динамовцев Ставрополья (87:76), 
и черкесский «Эльбрус» (91:71).

Финиш получился минорным – в 
заключительной игре сезона «Ал-
тайБаскет» уступил «Эльбрусу» со 
счётом 60:70. Скорее всего, сказались 
причины из области психологии. 

Ведь повторная игра в турнирном 
плане хозяевам ничего не давала. 
В любом случае они занимали 12 
место в итоговой табели о рангах. 
А вот гостям из Карачаево-Черкесии 
победа была необходима, чтобы не 
опуститься на дно таблицы.

Матч, как и ожидалось, вышел 
очень упорным. Стартовый отрезок 
лучше удалось провести «Эльбрусу», 
который выдал впечатляющее на-
чало – 24:8. Затем барнаульцы про-
снулись и ответили своим рывком 
– 14:0, практически сравняв счёт. 
После большого перерыва команда 
Евгения Горева вышла заведённой 
и готовой вырвать результат, одна-

ко воплотить задумки тренера на 
площадке у игроков получалось 
не всегда. «Эльбрус» продолжал 
хорошо защищаться, выигрывал 
подборы под чужим щитом и чётко 
реализовывал свои шансы. В итоге 
за полминуты до сирены гандикап 
гостей составлял 6 очков. Времени 
на то, чтобы его отыграть, остава-
лось слишком мало, и, несмотря на 
все старания, порадовать местную 
публику в этот вечер «баскетовцы» 
не смогли. Черкесцы же в свою 
очередь одержали первую победу 
в Барнауле за всю историю.

На послематчевой пресс-конфе-
ренции главный тренер «АлтайБа-

скета» Евгений Горев отметил, что, 
несмотря на то, что сезон не вышел 
целостным, молодая команда полу-
чила хороший опыт и значительно 
окрепла. «Могу сказать, что приба-
вил Паша Мыльников, – подчеркнул 
тренер. – В начале сезона с ним было 
много разговоров. Затем он начал 
понимать, что от него требуют, и 
сразу добился заметного прогресса. 
Помните, какой он был скованный 
в первых играх сезона и какая сей-
час в его действиях появилась лёг-
кость. Эпизодически хорошую игру 
демонстрировал и Сергей Лапин, 
который в ряде матчей набирал 
немало очков. В межсезонье ему, 

конечно, нужно поработать над 
физикой. У Серёги Зинкевича уже 
есть хорошие навыки игры в защи-
те, осталось наладить нападение 
и бросок. Однако времени у него 
остаётся всё меньше – молодые ре-
бята из детско-юношеской школы 
быстрее учатся и уже догоняют его».

Что дальше? По словам Павла 
Тулина, руководство попытается 
сохранить костяк команды на 
следующий сезон. До конца мая 
«АлтайБаскет» продолжит трени-
ровки. Обо всех переменах, кото-
рые в межсезонье неизбежны, мы 
обязательно сообщим.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

Концовка подстать сезону
  БАСКЕТБОЛ .

Футболисты барнауль-
ского «Динамо» после 
зимней паузы возобнови-
ли выступление в первен-
стве ПФЛ с домашнего 
поражения от гостей из 
Южно-Сахалинска (0:1).

Игра между лидерами зоны 
«Восток» по всем раскладам 
должна была стать интересной, 
однако на поверку оказалась 
далека от таковой. Командам 
пришлось мучительно прео-
долевать негативные факторы 
весеннего футбола. Проявить 
мастерство мешало качество 
поля, которое, по словам трене-
ра «Сахалина» Сергея Булатова, 
«заставляет играть в антифут-
бол».

Как ни странно, поле мешало 
прежде всего хозяевам, продол-
жающим борьбу за повышение 
в классе. После межсезонья, про-
ведённого на искусственном га-
зоне в манеже «Темп», они ис-
пытывали большие трудности 
в создании голевых моментов. 
Дальневосточники же сумели 
лучше адаптироваться к непро-
стым условиям, значительно 
превзойдя динамовцев в еди-
ноборствах, отборах и ударах.

В первой половине игры 
наша команда вроде и атакова-
ла, но по-настоящему опасных 
моментов у ворот гостей прак-
тически не было. По большому 
счёту запомнились лишь два 
эпизода с участием Александра 
Худякова: на двадцатой минуте 
он ударил выше ворот, а спустя 

несколько минут ворвался в 
штрафную площадь «Сахалина», 
но не смог найти эффективного 
продолжения, отдав неточный 
пас. А вот островитяне атакова-
ли гораздо острее, были и выход 
один в один, и удары в упор, но 
либо им не везло, либо выру-
чал вратарь «Динамо» Богдан 
Карюкин.

После перерыва атакующий 
запал хозяев угас вовсе. Ини-
циатива полностью перешла 
к сопернику. На пятьдесят 
четвертой минуте судья оста-
новил игру, усмотрев наруше-

ние правил барнаульцами, был 
назначен опасный штрафной 
вблизи динамовских ворот. 
Опытнейший защитник «Са-
халина» Юрий Коломыц мастер-
ски закрутил мяч левой ногой 
прямо в «девятку», перебросив 
его парашютом через выстро-

енную «стенку». Застигнутому 
врасплох Богдану Карюкину 
осталось только развести ру-
ками.

Было любопытно посмо-
треть после этого, каковы же 
бело-голубые, когда требуется 
играть первым номером. Ниче-

го выдающегося они так и не 
продемонстрировали. Тренер 
«Динамо» Сергей Шишкин сде-
лал три замены, однако они так 
и не усилили атакующую мощь 
хозяев. Болельщики ждали на 
последних минутах штурма чу-
жих ворот, но и этого не случи-
лось. Гости сумели отодвинуть 
от них игру подальше.

После матча Сергей Шишкин 
честно признал, что у его коман-
ды не получилось выполнить 
ничего из запланированного. 
«Сегодня у нас передачи толком 
не проходили, но самое непри-
ятное, что уступили сопернику 
в единоборствах, – отметил он. – 
Возможно, повлияли разговоры 
о том, что надо занимать пер-
вое место. Перед матчем ребята 
горели желанием победить, и 
это, вероятно, сыграло против 
нас. Но не будем отчаиваться, 
у нас ещё есть шансы добиться 
желаемого результата».

Что ж, весенняя часть пер-
венства стартовала. Ждать, 
когда подрастёт травка, не 
приходится – уже вчера, когда 
номер был подписан в печать, 
«Динамо» сыграло на своём 
поле ещё с одной дальнево-
сточной командой – «Сменой» 
из Комсомольска-на-Амуре. 
После поражения от «Сахали-
на» барнаульцы опустились на 
четвёртое место в зоне «Восток», 
но в случае победы над «Сменой» 
имели шанс вернуться на ли-
дирующие позиции, сместив с 
вершины сахалинцев.

Георгий ЛЕДЕНЁВ,
Олег БОГДАНОВ (фото) 

«Бронзовый»
квартет

В Санкт-Петербурге состоялись 
всероссийские соревнования по 
плаванию «Весёлый дельфин».

Всего в турнире участвовало бо-
лее 900 спортсменов. Награды оспа-
ривали юноши 13 – 14 лет и девушки 
11 – 12 лет из 66 регионов России, 
а также Азербайджана и Эстонии.

Юношеская сборная Алтайского 
края в составе барнаульцев Егора 
Романенко и Никиты Черноусова, 
рубцовчанина Владимира Барыш-
никова и бийчанина Данила Орлова 
завоевала «бронзу» в эстафете 4х50 
метров вольным стилем. В финале 
алтайские пловцы уступили лишь 
командам Москвы и Санкт-Петер-
бурга. В личном зачёте Никита Чер-
ноусов стал серебряным призёром в 
плавании на стометровке вольным 
стилем.

Крепкий захват
В Бийске прошло первенство 

Сибирского федерального округа 
по самбо среди юношей и девушек 
до 14 лет.

Более 400 спортсменов из 12 ре-
гионов оспаривали с 12 по 15 апре-
ля звание сильнейших в Сибири. 
Хозяева ковра выступили весьма 
достойно, завоевав три золотые 
медали. Победителями в своих ве-
совых категориях стали Максим 
Недоимкин (Бийск), Олег Терских 
(Барнаул) и Анастасия Чебыкина из 
Тальменки. Барнаулец Никита Боро-
дин занял второе место. Бронзовыми 
призёрами стали Иван Арапов, Со-
фья Дмитриева, Виктория Ковалёва 
(все – Бийск), Яна Полевод, Армина 
Шагинян, Адриана Афонина (все – 
Барнаул), Вероника Манаева, Алек-
сандра Черенцова (обе – Зональное), 
Антон Крутилин (Заринск) и Марина 
Ступина (Яровое).

В общекомандном зачёте сборная 
Алтайского края заняла второе ме-
сто среди девушек и третье – среди 
юношей. Лучший результат показа-
ли новосибирцы, первенствовав-
шие как среди юношей, так и среди 
девушек.

Универсальные 
бойцы

Алтайские спортсмены завое-
вали две медали на чемпионате 
ФСИН России по рукопашному 
бою.

В соревнованиях, проходивших 
в Кисловодске, участвовали более 
600 спортсменов – сотрудников 
территориальных органов ФСИН 
России и курсантов соответству-
ющих образовательных органи-
заций. Оперуполномоченный 
штурмового отделения отдела 
специального назначения «Легион» 
капитан внутренней службы Елена 
Устинова заняла первое место, вы-
играв досрочно четыре поединка 
в весе до 65 кг. Кроме того, она вы-
полнила норматив мастера спорта 
по рукопашному бою. Напомним, 
спортсменка уже является масте-
ром спорта международного класса 
по боксу, мастером спорта по кик-
боксингу, кандидатом в мастера 
спорта по универсальному бою.

Старший оперуполномоченный 
штурмового отделения ОСН «Ле-
гион» подполковник внутренней 
службы Павел Мамонтов занял 
третье место, выиграв четыре из 
пяти поединков в весе до 70 кг. Па-
вел является мастером спорта по 
боксу, кикбоксингу, рукопашному 
и универсальному бою.

Расчехлила
саблю

Алтайская фехтовальщица 
Виктория Ковалёва завоевала 
«серебро» на чемпионате России.

Ка к сообщает «А л та йск ий 
спорт», ведущая саблистка края 
верн улась на дорожк у пос ле 
рождения сына Всеволода, кото-
рый появился на свет 7 января. 
Виктория заняла второе место в 
командном турнире в составе Мо-
сковской области. Напомним, она 
даёт параллельный зачёт родному 
Алтайскому краю. Любопытно, что 
серебряным медалистом чемпи-
оната стал и супруг Ковалёвой – 
чемпион мира 2017 года по рапире 
Дмитрий Жеребченко. По словам 
Виктории Ковалёвой, перед чемпи-
онатом России она успела провести 
всего пару тренировок.

Евгений ЛИМАНСКИЙ
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Бегом по Ленинскому
Редакция «АП» приглашает жителей 
края принять участие в эстафете, 
которая состоится 1 мая в Барнауле.

Впервые эстафета была проведена в 1956 году. 
С тех пор эти соревнования ежегодно открывают 
летний спортивный сезон. Легкоатлеты будут бегать 
по Ленинскому проспекту от площади Октября 
до улицы Гоголя. Движение всех транспортных 
средств на этом участке будет запрещено, авто-
бусные маршруты будут изменены.

На старт приглашаются команды школьников, 
студентов, детских домов и школ-интернатов, 
спортклубов, а также предприятий края. Спор-
тивный праздник, а наша эстафета таковым одно-
значно является, начнётся в 10.30. Приём заявок на 
участие в эстафетах, заверенные врачом, следует 
подавать в главную судейскую коллегию 26 апреля 
в 16.00 (актовый зал АлтГПУ, ул. Молодежная, 55), 
на иногородних участников – в день проведения.

К эстафете присоединится «Забег добра», 
организованный Алтайским краевым благо-
творительным фондом «Дорогою добра». Цель 
забега –сбор средств для детей, которым требу-
ется срочная медицинская помощь. Участники 
благотворительного «Забега добра» преодолеют 
дистанцию 1300 метров.

  ТРАДИЦИИ АП  .

Защитник «Сахалина» забивает гол в ворота «Динамо».

Воплотить задумки Евгения Горева у команды получалось
далеко не всегда.

Группа поддержки заводила публику в перерывах матча. В атаке лучший снайпер «АлтайБаскета» – воспитанник школы ЦСКА Дмитрий Утолин.


